

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 5727.

Suscripcion en Córdoba. Por un mes... 8 rs.
Por trimestre. 22 rs.
Fuera de Córdoba. Por un mes... 10 rs.
Por trimestre. 28 rs.

DOMINGO 5 DE SETIEMBRE DE 1869.

Los Sres. suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XX.

Seccion editorial.

EL MAESTRO DE PRIMERA ENSEÑANZA.

Hay un ser á quien la frivola, lijera, alucinada, sensual, egoista y si baritica sociedad en que vivimos, mira con cierta indiferencia, con presuntuoso y ridículo desdén, sin comprender todo lo grande, todo lo angusto de su evangélica misión.

Este ser que vive en la oscuridad, y casi siempre en la pobreza, que consagra á la niñez todos sus desvelos, que dulcifica nuestros sentimientos, contiene los impulsos irreflexivos de torcida voluntad, y deposita en el cerebro de la infancia el germen divino de que han de brotar mas tarde las ideas; cuyo ministerio es un verdadero sacerdocio, y cuya vida sembrada á veces por actos de abnegacion y heroísmo es un pasado sin recuerdos, un presente sin esperanzas, un porvenir sin misterios; este ser, en fin, á quien la sociedad todo lo debe, es el maestro de primera enseñanza.

El maestro de primera enseñanza si; hé aquí el hombre probo, desinteresado, activo, trabajador, laborioso, que carece de ambicion, que no tiene mas aspiraciones que llenar fielmente sus deberes, y que tan inmensos servicios presta al individuo, á la familia, á la humanidad, á Dios.

Sencillo en sus costumbres, moderado en sus deseos, digno en su actitud, benévolo en su trato, recto en sus pensamientos, decoroso en palabras, irreprensible en acciones, tiene algo de esa sencilla ingenuidad que distingue á la niñez. Como el obrero que lleva en su blusa el polvo santo del trabajo, el maestro de primera enseñanza toma de la infancia su esquisita inocencia y su candor.

Constante en el desempeño de su cargo, siempre se le vé al frente de su clase, llenando con fé, con entusiasmo, con cariño, su sublime misión de caridad.

La inocencia de las estaciones, los placeres de la amistad y del amor, los gozos de la familia, y hasta si se quiere lo ocioso de su honrada profesion, nada le distrae del cumplimiento del deber.

Estudioso, inteligente reflexivo, sondea con su mirada el corazon de los seres que tiene á su cuidado, y siembra en él la semilla que dá vida á la virtud.

Si á veces no toca todo el fruto que era de esperar de sus desvelos, culpese á los malos ejemplos, á las ambiciones desmedidas, á los sentimientos que se perverten ó á las pasiones que se desbordan, no al maestro de primera enseñanza, que

nada hace que pueda desearriar la humanidad.

Por el contrario, su palabra solo predica la virtud, su mano señala siempre al cielo.

Tal es el funcionario que presta sus servicios á la sociedad; servicios que se desconocen, servicios que no se premian, servicios á que apenas si concede importancia alguna nuestra risible ó amarga versatilidad.

Y sin embargo, el maestro de primera enseñanza es el ser mas necesario, el miembro mas útil, la piedra angular del edificio social.

Podemos concebir un estado sin monarca, una nacion sin ejército, un campo sin vejetacion, un jardin sin flores, un pueblo sin religion, un espacio sin mundos; pero lo que no podemos imaginar es una sociedad civilizada, una sociedad que se despoja de la ignorancia y barbarie primitivas sin que el maestro de primera enseñanza sea el que efectúe tan singular transformacion.

Continuamente oímos pronunciar con una eptonacion asaz, hinchada, esas palabras de *instruccion, progreso, cultura, civilizacion*, que los entendimientos vulgares emplean con frecuencia para deslumbrar á las inteligencias enfermizas...

¿Por ventura, de esos progresos que tanto defendéis, de esas civilizaciones que tanto decantais, el maestro de primera enseñanza no es la causa original?

Si el progreso es el movimiento de las ideas, el maestro de primera enseñanza es el impulso, la fuerza motriz que las hace circular.

Desgraciadamente sus deseos, sus trabajos, y la influencia que su direccion y sus consejos ejercen en la vida, no obtienen ni el aplauso, ni la recompensa á que es acreedor.

La sociedad no ve en sus servicios toda su gran significacion y su valia, y los premia con la mas soberana ingratitud.

De aquí que la vida del maestro de primera enseñanza se deslice triste, uniforme, solitaria y envuelta en el misterio, y su sombra se pierda allá en la oscuridad.

(Boletín del Magisterio.)

Seccion oficial.

En la *Gaceta* del día 4 se publica lo siguiente:

Por un decreto del ministerio de Fomento ha quedado aprobado el reglamento para organizacion, servicio y disciplina del personal subalterno de montes, que publica la *Gaceta*.

La *Gaceta* publica la siguiente nota oficial del ministerio de la Guerra, que confirma nuestras noticias de ayer:

«Al mariscal de campo D. Gabriel Baldrich se le presentaron ayer el titulado brigadier carlista José Vila, cinco cabezillas y 53 facciosos que vagan dispersos por las demarcaciones de Vich.»

Debiendo celebrarse en 1.º de enero próximo una convocatoria de aspirantes á telegrafistas segundos para cubrir las vacantes que vayan ocurriendo hasta el número de 30 plazas que se calcula habrán de resultar durante el año económico corriente, se ha aprobado el programa de las materias que se exigen y demás condiciones que habrán de reunir los interesados para optar á dichas plazas. Este programa lo publica la *Gaceta*.

Juzgado de primera instancia del distrito de la izquierda de esta ciudad de Córdoba.

Don Juan de Aldana Carvajal, Juez de primera instancia del distrito de la izquierda de esta ciudad y su partido.

Por el presente hago saber: que en la ejecución que se sigue en este Juzgado por ante el Escribano que refrenda, á instancia del Procurador D. Andrés Lasso de la Vega, en nombre de los señores Portilla, hermanos y White contra Don Julio Garric, he mandado sacar á pública subasta los efectos siguientes, que se encuentran depositados en la fundicion de hierro de la calle de Ollerías.

Rs. Cents.

- Una rueda cónica de hierro fundido, retasada en ciento veinte reales. 120 »
 - Un volante de madera de un metro de diámetro, en veinte reales. 20 »
 - Veinte sacas con borra de lana, en setenta reales. 70 »
 - Cuatro chumaceras de hierro colado, treinta reales. 30 »
 - Un cojinete de id. seis reales. 6 »
 - Tres soportes de id. seis reales. 6 »
 - Una rueda pequeña de id. seis reales. 6 »
 - Una manigueta y tres tornillos, seis reales. 6 »
 - Dos cajas con piezas de maquinaria de telares de paño, cuatro mil reales. 4000 »
 - Doce cajas de maderas, veinte y cuatro reales. 24 »
 - Una delantera de alfombra, veinte reales. 20 »
- Cuyo acto tendrá lugar en el despacho audiencia de este Juzgado el día diez de Setiembre próximo á las diez de la mañana, adjudicándose dichos efectos al mejor postor, siempre que cubra las dos terceras partes de su aprecio.
- Dado en Córdoba á veinte y seis de

Agosto de mil ochocientos sesenta y nueve.—Juan de Aldana.—De orden de S. S. Juan Manuel del Villar.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

El viernes pasado fué un día de consternacion para el pueblo de Godolleta, segun dice un periódico de Valencia, de resultas del odio y profundo rencor que existe entre dos familias de la poblacion. Se hallaba dicho día en el campo á las ocho de la mañana el joven José Dalman ocupado en derribar el fruto del algarrobo desde lo alto de un árbol, cuando de improviso fué sorprendido por varios hombres armados que le dispararon ocho tiros, cayendo cadáver al suelo á pocos pasos de distancia de su hermana y de su prime, que se ocupaban en recoger las algarobas.

Imediatamente que cundió la noticia de este atentado en el pueblo, tuvo lugar una atroz venganza antes de las diez de la misma mañana. Dos ancianos, padres de dos jóvenes que figuran en el bando contrario, fueron asesinados dentro de sus propias casas, y una joven, nieta de uno de ellos, fué gravemente herida, de cuyas resultas falleció el domingo último.

Este horrible suceso produjo tal pánico en el pueblo, que todos cerraron sus puertas temiendo por su vida. Inmediatamente que se supo el suceso en Chiva, salió una partida de voluntarios para el indicado punto.

Parece que el señor ministro de la Gobernacion trata de reformar de una manera notable y completa el defectuoso reglamento de teatros que hoy existe.

El gobierno de los Estados Unidos ha enviado un magnífico cronómetro de oro, joya de gran valor, al capitán de la marina mercante de la matrícula de Bilbao, Sr. Uriarte, en agradecimiento de los servicios que prestó y esfuerzos que hizo hace poco tiempo para evitar que naufragasen dos buques de aquella nacion, negándose el Sr. Uriarte á recibir recompensa alguna de los tripulantes.

El gobierno inglés ha remitido á nuestro ministro de Estado el prospecto de unas exposiciones internacionales de artes é industria, que se verificarán en Londres anualmente, dando principio el año de 1871. La empresa que se propone llevar a cabo esta idea es la misma que realizó la exposicion de 1851 é invita al gobierno español á que mande un representante á dicho punto con objeto de que se entienda con los espositores españoles de acuerdo con la comision iniciadora.

El ministro plenipotenciario de España en Tanger dirigió recientemente reclamaciones al ministro de Negocios extranjeros del sultan marroquí contra la invasion hecha por algunos moros en jurisdiccion de Ceuta. A los ocho días contestó el ministro marroquí en términos afectuosos d'ndo cuenta de que con el auxilio de la pacífica kabila angherina se habia verificado una correría por los bosques persiguiendo á los autores del atentado, y que lograron aprehender diez y siete de los conocidos autores de los delitos y desmanes contra que se habia reclamado, que fueron conducidos á la cárcel, se les pusieron grillos y se les quemó sus aduares y destruyó su hacienda, lo cual servirá de escarmiento á los demás.

El sábado, segun el *Numantino*, se hizo una prueba de alumbrado público en Soria empleando aceite mineral de un criadero asfáltico de Fuentesova, que explotó el conocido ingeniero Sr. Novella. Dicer que el producto de dicha mina en nada desmerece del mejor que se importa de extranjero, y si es así, el Sr. Novella habrá resuelto un nuevo problema industrial de grandes resultados para la riqueza del país.

La *Gaceta del clero* habla de un nuevo arreglo en lo que se refiere á las ordenes militares, de la creacion de un consejo supremo en las mismas, instalacion del cote é ingreso de la magistratura de algun eclesiástico conecador de esta jurisdiccion de un detenido estudio.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegraficos siguientes:

Paris, 2.—Los periódicos ministeriales afirman que la salud del emperador es excelente; pero la Bolsa bajó ayer.

En la discusion sobre el «senatus-consulto» hicieron ayer tarde uso de la palabra varios oradores.

Los liberales combatieron las reformas, por considerarlas muy limitadas. El emperador presidió ayer un consejo de ministros, en el cual se trataron asuntos de la mayor importancia.

Espéranse algunas medidas á consecuencia de los acuerdos tomados.

Paris, 1.—Esta tarde empieza en el Senado la discusion sobre las reformas constitucionales.

En vista de los deseos manifestados por el emperador de que se active el debate, créese que se votará muy en breve el «senatus consulto».

Nada hay de positivo sobre la ida del emperador á Chalons, á pesar de las noticias de los diarios ministeriales.

Roma, 31.—Esperase que á pesar de las prohibiciones del gobierno ruso asisti-

(28)

—¡Papá!... ¡papá!... ¡qué alegría... Pedro Landry con el corazon conmovido, los ojos llenos de lágrimas dulces y tristes á la vez, apoyó la niña contra un pecho y la estrechó tiernamente, balbuceando.

—¡Si, hija mia, sí, mi Dionisia querida, es tu padre... tu padre que te ama mas que á su vida... ¡cien veces más... ¡cien veces más!...

Después de algunos segundos de este abrazo apasionado, el carpintero dejó la niña en el suelo, y dejó á la viuda:

—Creéis que ando de bromas, mi buena señora Giraud, y no os engañais en mucho. Hemos concluido esta mañana la armadura de una casa nueva, y el asentista nos dá de comer esta tarde en Bercy...

—Ahora comprendo por qué estais tan moje y por qué habeis venido á ver á Dionisia.

—¡Habeis dado en el quid, mi buena señora Giraud! Hé aquí el negocio en dos palabras: Yo no vengo á veros solamente por saber de esta querida niña.

—¡Y habeis bien!—interrumpió la

(29)

viuda;—su cara responde por ella y por mí...

—¡Ah! lo cierto es que sus colorcitos regocijarían á los ángeles del cielo,—esclamó Pedro Landry abrazando de nuevo á su hija.—Tiene las mejillas sonrosadas de los querubines, ¡es preciosas!

Después añadió:

—Hé aquí los veinticinco francos del mes corriente, señora Giraud.

—Está bien... está bien... ponedlos ahí sobre la mesa; ¡oh! ¡me consta que sois muy exacto!...

—Y no vayais á creer—prosiguió el carpintero,—que me figuro estar en paz con vos cuando os he pagado la suma convenida; ¡no soy tan tonto ni tan ingrato! Cien escudos, y aun mas, no pagarán vuestra ternura y el interés que os toméis por Dionisia.

La viuda suspiró profundamente.

—¡Si, sí...—murmuró,—y quiero mucho á esta niña; la quiero tanto, como querria á mi propia hija, si la tuviese... y conozco que sentiré mucho, y

(32)

—Esto os admira, ¿no es verdad? —Es decir que no puedo creer á mis oídos.

—Esta es la verdad, sin embargo, ¡la triste verdad!

—¿Pero, cómo? —Escuchadme bien... He tenido desgracias... ¡tenian confianza en mí, porque sabian que era honrada... me daban ganado y forraje á crédito. Yo hacia pagaré, y los saldaba con regularidad, aunque la industria de proveedor de leches sea una pobre industria cuando se quiere hacer honradamente. Se me han muerto tres vacas en menos de quince días; no las habia pagado. Novecientos francos... una cantidad enorme para mí... Me han protestado... Cuando el mercador de forraje ha sabido esto, ha venido á reclamarme de un golpe todo lo atrasado... ¡aquel hombre estaba en su derecho! no es rico. ¡Yo no tenia que darle mas que palabras, dinero ninguno!... la justicia ha intervenido, las costas, la sentencia y todo lo demás ha seguido... He escrito

(25)

Quando se hubo afeitado cuidadosamente y vestido con esmero, tenia un aire muy bueno y llevaba su traje de ciudadano con mas soltura que lo hacen de costumbre los obreros; pero su semblante conservaba la expresion de tristeza que jamás le abandonaba.

El reloj de una fabrica vecina dio las tres.

—Voy á ver á Dionisia,—murmuró Pedro Landry.—Permaneciendo poco tiempo á su lado y andando á buen paso; podrá llegar á Bercy antes de las cinco. Al mismo tiempo pagaré el mes corriente á la señora Giraud.

Abrió de nuevo el armario, tomó veinticinco francos que metió en el bolsillo de su chaleco, y dejando su bohardilla, atravesó el puente, continuation de la calle del Arrabal del Templo y se dirigió á las alturas de Belleville, trepando la pendiente rápida de la calle de Paris.

En el extremo superior de esta calle existia entonces una casita de un aspecto enteramente campestre.

rán al Concilio algunos prelatos polacos. Muchos obispos cuyas diócesis están lejanas de Roma, se han puesto ya en camino á fin de poder estar aquí para la inauguración del Concilio.

Viena, 1.º.—Han mejorado notablemente las relaciones entre nuestro gobierno y el prusiano á consecuencia de las notas diplomáticas que se han cambiado estos días.

La mayor parte de los obispos austríacos están dispuestos á ir á Roma á fin de año.

Paris, 1.º.—Ha llegado á esta capital la Reina Isabel de Borbon.

Su esposo D. Francisco ha marchado á Alemania.

Segun la «Liberte» espérase en París á D. Carlos de Borbon. Añádese que permanecerá aquí pocos días, dirigiéndose á Alemania.

Lausane, 1.º.—El 14 se inaugurará el Congreso de la liga de la paz y de la libertad.

Garibaldi y Victor Hugo han sido nombrados presidentes honorarios.

Las mujeres serán admitidas á las deliberaciones y podrán tomar parte en ellas.

Paris, 4.º.—El emperador ha presidido esta mañana el consejo de ministros. Su salud es excelente.

La «Liberte» asegura que don Carlos debe llegar á Paris el sábado ó el domingo.

Paris, 2.º.—Ayer en el Senado el príncipe Napoleón ha aprobado la transformación del imperio autoritario en imperio liberal.

Ha proclamado su adhesión ilimitada al emperador y al príncipe imperial.

Ha aprobado el «senatus-consulto»; pero espresando su sentimiento por los vicios que contiene.

Dijo que la responsabilidad ministerial estaba mal definida. Añadió que el Senado debería ser una segunda cámara, con poderes legislativos.

El príncipe quisiera un Senado electivo; quisiera que los alcaldes primeros (maires) fuesen nombrados por los ayuntamientos.

El ministro de la Gobernacion (interior) ha contestado que quería, como el príncipe, el imperio liberal; pero la confianza en la libertad no excluye la prudencia y la mesura en el desarrollo de las libertades.

El ministro ha declarado que el gobierno no estaba, de ningún modo, de acuerdo con el príncipe acerca de las atribuciones y la composición del Senado, y acerca del nombramiento de los alcaldes primeros por los ayuntamientos.

El día 20 de agosto último se inauguró en Oporto con gran solemnidad la exposición de agricultura. Los premios serán repartidos por el rey Don Luis.

El Gaulois refiriéndose á noticias de Rusia, dice que la salud del emperador Alejandro deja bastante que desear. El czar sufre una irritación nerviosa que de día en día aumenta, degenerando en «hipocondría».

Una correspondencia de Ajaccio, que publica el diario oficial francés, anuncia que el 29 á las nueve de la mañana llegaron á aquella rada la emperatriz y el príncipe imperial, desembarcando á las once despues de haber almorzado á bordo del Aigle con el almirante comandante de

la escuadra del Mediterráneo.

La emperatriz y el príncipe fueron recibidos en el muelle de Napoleón por el prefecto de Córcega, el alcalde de Ajaccio, el general de division comandante del departamento y el Consejo municipal. Desde allí se dirigieron á la catedral, donde oyeron misa, y en seguida fueron á pié á colocar la primera piedra de la nueva catedral, en cuyo acto pronunció un discurso el señor obispo.

Despues recibió S. M. en la prefectura á los electores que le fueron presentados y á los funcionarios civiles y militares, distribuyó las condecoraciones civiles y fué á visitar la casa de Bonaparte, en la que dejó la emperatriz un busto de su hijo. S. M., despues de visitar la capilla imperial y el museo de Franch, volvió á bordo. En todo este paseo fué acompañada del prefecto. Las tropas formaban la carrera; las fachadas de las casas estaban vistosamente adornadas, y de trecho en trecho varios arcos de triunfo recordaban con sus inscripciones la fecha del centenario que se celebraba.

De todos los puntos de la isla habia acudido mucha gente á Ajaccio para ver á la emperatriz, que era objeto de grandes demostraciones de simpatía.

El sultán ha enviado oficialmente invitaciones á Francia, Prusia, Austria, Italia é Inglaterra para asistir á la inauguración del canal de Suez, cuyos honores hará el virrey de Egipto por encargo de S. A.

En Dalmacia reina desde hace algunos dias bastante agitacion y se espera un movimiento insurreccional. Las autoridades han pedido refuerzo de tropas á Viena.

La escuadra inglesa del canal de la Mancha ha salido de Plymouth el 24 dirigiéndose á Gibraltar. Esta escuadra se reunirá á la del Mediterraneo mandada por el vice almirante Milne. Cada una de dichas escuadras tiene seis fragatas blindadas.

El gobierno otomano ha dirigido una carta al príncipe de Montenegro censurando su conducta antes y despues de su viaje á Rusia. El gobierno otomano se queja principalmente de que el príncipe, con dinero ruso haya comprado doce mil fusiles del nuevo sistema á Prusia.

El Gaulois supone que el ministro de Negocios extranjeros francés ha tenido una larga y agitada conferencia con el representante de Austria en Paris, príncipe de Metternich, quien ha salido ostensiblemente para Johannisberg, pero en realidad para Viena de incognito. El Sr. de Metternich está encargado de hacer algunas declaraciones importantes del gobierno francés para el austriaco.

El Gaulois dice que Prusia está reuniendo el mayor número posible de soldados á sus banderas, habiendo encargado á los gobernadores de las provincias que guarden secreto sobre esta determinacion.

Gaceta.

Meteoro.—La aparicion de uno muy notable en la noche del viernes llamó vivamente la atencion de cuantos lo presenciaron. Serian las ocho próximamente

cuando en medio de las nubes mas densas comenzó á iluminarse la atmósfera, adquiriendo al poco tiempo unas proporciones gigantescas: el color rojizo siniestro que presentaba fué causa de que por algunos se considerase como un estrepitismo producido por la reflexion de un vasto incendio en las cercanías de la ciudad; version infundada por las circunstancias que lo acompañaron. A las nueve desapareció por completo para reaparecer á las diez, si bien con mucha menor viveza y finalizando al corto rato. No pudiendo calificarse entre las auroras boreales, tanto por el punto de su aparicion, iluminacion diversa y la ninguna influencia que ejerció sobre las agujas magnéticas, no dejó de ser un fenómeno curioso que alarmó sin fundamento á algunos espíritus apocados.

Divertirse.—Para uno de los dias de la próxima feria se prepara una magnífica reunion en los salones del Circo de la Amistad, que no dudamos estará tan brillante como todas las de aquella culta sociedad.

Vivir para ver.—La de S. Quintin el miércoles va á haber aquí segun cuentan, y se sabrán los detalles en la puerta de Baza.

Cuadro.—Completo ya el de las asignaturas y profesores formado para el Seminario conciliar de S. Pologio mártir, tendremos ocasion de publicarlo en uno de nuestros próximos números para conocimiento de los interesados.

Cenista.—Ha salido para Lucena el hábil oculista Sr. Miguez.

Reunion.—Segun dice un apreciable colega ha producido el acuerdo que se deseaba la reunion celebrada para conseguir la union del partido progresista de esta capital.

A pasco.—Esta noche, si no llueve, hay música y regocijo, mas si el agua dice «vo» cada muchacho á su olivo.

Espolazos.—Muy pronto empezarán las riñas de gallos, que estarán muy animadas en el año próximo á juzgar por los muchos preparativos que hacen los aficionados.

Mampuesto.—Mañana á las doce del día se subastan en las Casas Consistoriales de esta capital las pias de mampuesto procedentes del derribo de la puerta de Baza.

Ingenieros.—Habiendo terminado su carrera los ilustrados alumnos de la escuela de minas D. Angel Vasconi y don Adolfo Klans Schaeffer, han sido destinados en clase de ingenieros, segundos al distrito de Córdoba.

Ojo.—Todos los periódicos de Sevilla se quejan de la mala calidad de las carnes, y como estamos tan cerca bueno es vivir avisados.

Muerte de la usura.—El comisionario en esta provincia don Vicente de Luque nos ha remitido los estatutos del Banco hipotecario español, que en breve comenzará á funcionar en la península con el capital social de 400 millones de pesetas, contando ya con 200 millones en suscripciones constituidas. Este Banco nada confía al crédito: sus cédulas serán originarias de cada operacion cuya hipoteca se encuentra ya constituida, y aparecerán signadas por el notario que intervenga en la escritura hipotecaria. En cuanto al interés de los préstamos, este no excederá de un 6 por 100 como máximo, pudiendo hacerse la amortizacion del mismo capital recibido, hasta

en cincuenta anualidades, por un módico recargo, que con los derechos de comision no pasa ni llega al 150 por 100.

Subasta.—El día diez del corriente á las diez de la mañana se subastan en el Juzgado de la izquierda de esta capital varios efectos de hierro fundido.

Percance.—El jueves á una infeliz vendedora de leche le acometieron repentinamente en la Corredera los dolores del parto. Se introdujo en la casa mas inmediata donde abortó un feto al parecer de cuatro meses.

Canal.—Se ha remitido á la Direccion de obras públicas el plano y presupuesto del canal de riego que derivando sus aguas del Guadalquivir fertiliza la zona entre Montoro y Hornachuelos. Si esta obra se realiza podrá ocupar gran número de brazos, produciendo además grandes beneficios al pais.

Viaje.—Han llegado á Priego los Sres. D. Luis y D. Gregorio Alcalá Zamora, el primero diputado á Cortes por la circunscripcion de Montilla y el segundo gobernador de la provincia de Valladolid.

Inscripciones.—En el número 71 del Boletín oficial de esta provincia se publica un extracto de las inscripciones defectuosas que se hallan en el Registro de la propiedad del partido de la Rambla.

Signe.—En uno de estos dias se ha verificado otro robo junto á la estacion de Almodovar.

Nombramiento.—El Sr. Duque de Fernanduz, como patrono de la fundacion que en dicho pueblo existe, ha nombrado maestra de la escuela que en el mismo costea á D.ª Antonia Romero y Carmona, profesora con título superior.

Hasta los bueyes vuelan.—En el cortijo de Maestas, término de Palma del Rio, han sido sustraidas tres reses vacunas sin que se haya vuelto á tener noticia de su paradero.

Reposicion.—El maestro de instruccion primaria de Ribera la Baja, distrito municipal de Puerto Genil, D. Antonio Juan Muñoz, ha sido repuesto en su destino.

Boletín religioso.

Hoy.—S. Lorenzo Justino, obispo. Mañana, San Vicente de Paul, fundador, y San Eugenio y compañeros, mártires.

Jubileo circular.—Hoy en la Iglesia de San Pedro de Alcántara.—Mañana en la parroquia de San Lorenzo.—Hoy á las diez de la mañana habrá una solemne funcion de Iglesia en celebracion del Beato Simon de Rojas, fundador de las Congregaciones de Esclavos del Dulce Nombre de Maria, en la que predicará las glorias de este Santo el Sr. Dr. D. Manuel Jerez y Caballero.

Sesto y séptimo día de novena á San Ramon, en la Ermita de San Juan de Letran, á las oraciones.

Hoy tercer día del quinario que la hermandad del Ave Maria dedica á su titular en la iglesia de Trinitarios Calzados, á las cinco y media de la tarde: predicará el Sr. D. Francisco Morales Carrasosa.

Ultimo día de novena que el venerable orden tercero de penitencia de la Iglesia de San Pedro de Alcántara consagra á su esclarecida hija Santa Rosa de Viterbo, dando principio el toque de oraciones.

Segundo y tercer día de novena á Ntra.

Sra. de la Aurora, en su Iglesia, á las oraciones, sin sermón.

Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Patrocinio en la Compañía.—Mañana á Nuestra Sra. de la Concepcion, en San Pedro de Alcántara.

Correo de ayer.

De la Correspondencia del 3 copiamos las noticias siguientes:

Por el ministerio de Hacienda están practicándose las mas activas diligencias para adquirir los datos necesarios á fin de proceder lo mas pronto posible á la refundicion de la moneda de oro y plata, en la forma que previene el decreto de 23 de mayo último.

Segun algunos periódicos extranjeros dando noticias favorables á los insurrectos de Cuba. El «International» llegado hoy asegura que los negros se declaran en favor de la insurreccion.

Las noticias recibidas esta mañana de la isla de Cuba, dicen que son varias las partidas que se han presentado á indulto y se esperaba que lo hicieran otras muchas.

Durante esta semana llegará á Paris el general Kancler, jefe del ejército pontificio.

Los prusianos están ensayando una nueva composicion fabricando que permita con cañones de mediano calibre atravesar el blindage de los buques.

Por el ministerio de Marina se ha dispuesto que por los jefes de marina de los puertos se festeje á los de los buques que forman las escuadras Inglesas, que ya deben estar á la vista de Cádiz, visitando despues otros puertos.

A fin de activar las operaciones de embarque de los 6000 hombres que marchan á la isla de Cuba, se ha dispuesto por la superioridad que se abra en la Tesoreria Central un crédito de 452493 escudos á favor del director de Infantería.

El Sr. Castelar, que llegó ayer de Francia, ha sido festejado por los republicanos de Vitoria y Miranda con serenatas y vivas.

Dice un periódico de hoy: «He nos oido anoche que habia sido detenido en Madrid, á donde llegó ayer en el tren del Norte el marqués de Villacerrato».

El Diario de Barcelona publica la siguiente carta:

Camprodon 31 de agosto.

Hoy puedo darle á Vd. noticias ciertas sobre la partida carlista que entró, ignorándose por quien está capitaneada, y cuyo número, segun se dice, asciende á 300 hombres, bien armados y equipados, y segun suponen, con bastante dinero. Habiendo verificado su entrada por la parte del Coll de Barnadell, pasaron á una hora de distancia de esta por detrás de la ermita de San Antonio, dirigiéndose hacia el bosque del maso Sijar de Creixentorri, habiendo sido al alcalde de Freixenet á quien pidieron las raciones, y no al alcalde de Espina, vel como equivocadamente se habia dicho. Su direccion desde el bosque citado fué hacia la parte de Santa Lucia de Puigmal, desde donde es probable se dirijan por la parte de Vidrà, que es terreno sumamente emboscado. Dicese que en la frontera no ha quedado carlista alguno, pues todos los

Un jardín de ciento cincuenta ó doscientos metros de superficie la separaba de la via pública, y este jardín tenia por cercado, en lugar de paredes, un seto de espinos, de tal modo espeso y tan bien erizado, que hubiera costado mucho trabajo escalarle ó romperle. Detrás de la casa se extendía un corral rodeado de establos, donde se oían los mugidos de las vacas y los balidos de las cabras. Largos cabañas de tablas, cerradas por alambreras enmohecidas, dejaban ver hermosos conejos pardos y blancos comiendo hojas de berza. Dos ó tres docenas de gallinas y cinco á seis gallos cantaban y picoteaban en los estercoleros. El conjunto de esta finca estaba arrendado á una buena mujer, la viuda Giraud que se dedicaba hacia algunos años á criar vacas, sin sacar grandes beneficios sin duda porque su conciencia le prohibia bautizar la leche de sus vacas y de sus cabras antes de enviarla á vender á los habitantes de Paris.

no es una duena de su voluntad ni de sus acciones, y se falta á lo prometido á pesar de todo. La señora Giraud se interrumpió. —Por mas que trato de comprenderlo—repuso el carpintero,—todo lo que me habéis dicho me parece hebreo. —Escuchad—continuó la buena mujer, y voy á contaroslo en dos tiempos... De todos modos, de aquí á una semana me parece que ya no será un misterio para nadie. Vos sabéis, Landry, que jamás he hecho daño, ni he faltado á persona alguna... —¡Nunca! ¡oh! ¡nunca!—exclamó el padre de Dionisia;—sols la persona mejor y la mas honrada de toda la tierra, y no hay uno que no lo reconozca. —Pues bien, tal como me veis, voy probablemente, antes de ocho dias, á encontrarme sin asilo y sin pan, y obligada á implorar la caridad pública si no encuentro alguna casa donde servir... —¡Vos, mi buena señora Giraud ¡vos! ¡una persona establecida!

me costará muchas lágrimas si me veo en la precision de separarme de ella... —¡Separaros de ella!—repitió Pedro Landry estupefacto. —¡Ay de mí!... sí... tal vez... muy pronto. —¿Pero por qué, mi buena señora Giraud?... —¡Ah! porque... Y la viuda suspiró de nuevo. —Vos me habéis ofrecido—continuó el carpintero,—conservar á Dionisia hasta el día en que pudiera tomarla conmigo para cuidar mi casa... y este día no está próximo; dentro de doce años á lo menos... ¿Es que no os acordáis ya de vuestra promesa, señora Giraud?... —Sí... sí... me acuerdo perfectamente. ¡Oh! lo que he prometido una vez, no lo olvido nunca... —¿Y entonces?... —Pero ¿qué queréis?—prosiguió la viuda,—hay circunstancias en la vida que hacen la voluntad inútil! Suceden cosas terribles que no se podían prever, y que no se pueden evitar. Entonces

Pedro Landry levantó el picaporte de la puerta de entrada, atravesó el jardín al entrar en la casa. La viuda Giraud, gruesa y pequeña de unos cincuenta años, bastante conservada pero muy cuidadosa de su persona, estaba sentada, con sus anteojos puestos, sumando con gran trabajo las cuentas de un libro colocado delante de ella sobre una mesa. Una niña de cerca de cuatro años, un poco delicada, pero muy linda, jugaba al lado de la mesa con una muñeca de cinco reales. La entrada del carpintero hizo levantar la cabeza á la viuda. —Vos por aquí, Pedro Landry, dijo la Giraud, quitándose los anteojos y colocando la pluma en el tintero. —¿Cómo va? Sin embargo hoy no es domingo, ¿por qué casualidad? ¿Es que andáis de bromas? La niña no dejó el recién llegado tiempo para responder. Corrió á él con toda la ligereza de sus piernas y lanzó en sus brazos exclamando con voz que la alegría hacia tambalear:

me costará muchas lágrimas si me veo en la precision de separarme de ella... —¡Separaros de ella!—repitió Pedro Landry estupefacto. —¡Ay de mí!... sí... tal vez... muy pronto. —¿Pero por qué, mi buena señora Giraud?... —¡Ah! porque... Y la viuda suspiró de nuevo. —Vos me habéis ofrecido—continuó el carpintero,—conservar á Dionisia hasta el día en que pudiera tomarla conmigo para cuidar mi casa... y este día no está próximo; dentro de doce años á lo menos... ¿Es que no os acordáis ya de vuestra promesa, señora Giraud?... —Sí... sí... me acuerdo perfectamente. ¡Oh! lo que he prometido una vez, no lo olvido nunca... —¿Y entonces?... —Pero ¿qué queréis?—prosiguió la viuda,—hay circunstancias en la vida que hacen la voluntad inútil! Suceden cosas terribles que no se podían prever, y que no se pueden evitar. Entonces

que habia de algunos dias a esta parte en- traron con la partida citada.

Segun noticias de la Epoca, el emperador Napoleon envió un recado muy es- presivo al general Prim manifestándole el sentimiento que tenia en no poderle ver,

Unos de las personas que estuvieron a recibir en la estación al general Prim y con quien éste conversó más tiempo fué el marqués de Campo-Sagrado, hijo político de la reina Cristina.

Entre los 53 carlistas que se han presentado a indulto al general Baldrich, figuran, además del Sr. Vila, los cabecillas Comas y Clementes.

Se ha abierto en Lisboa una nueva sinagoga, y con esta son tres las que existen en aquella capital.

Dice la Epoca: No es cierto, como ha dicho la prensa francesa, que el conde de Girgenti haya estado en Teonville, en las costas de Normandía, ni menos que haya presentado el mas leve indicio de pérdida de razon, fábula de muy mal gusto ciertamente.

de vor á su hermano el rey de Nápoles y tomar las aguas. La infanta Isabel, condesa de Girgenti, ha quedado en Roma al lado de sus otros hermanos políticos, que habitan una de las lindas villas inmediatas á la capital del mundo católico.

Santander, 2 (á las 8 1/2 de la noche).—El vapor-correo «España» ha fundeado esta tarde á las seis y media, sin novedad, conduciendo la correspondencia pública y de oficio y pasajeros de las Antillas.

—Dice la Reforma: «Son muchos los comentarios que se hacen de una carta del duque de Saldanha al rey viudo de Portugal, demostrándole que la salvacion de la dinastia de Braganza era la aceptacion de la corona de España por aquel príncipe.

—El nuevo empréstito de que se ha hablado estos dias no es verdaderamente un nuevo empréstito; la operacion, segun parece, no es mas que la continuacion de la del Sr. Figuerola.

—Dice la Reforma: «Son muchos los comentarios que se hacen de una carta del duque de Saldanha al rey viudo de Portugal, demostrándole que la salvacion de la dinastia de Braganza era la aceptacion de la corona de España por aquel príncipe.

—La carta y su contestacion, que se califica de notable, no es documento desconocido para algunos hombres importantes de la fraccion democrática, lo que explicaria las misteriosas esperanzas que alimentan aun algunos filo-lusitanos.

—El ex-general Sr. Gasset ha trasladado su residencia de Biarritz á Burdeos, á es- citacion de las autoridades francesas.

—Los ladrones que detuvieron el coche-correo de Cáceres en Valmojado, parece que solo robaron 120 rs., un reloj, un caballo y un mulo de un arriero.

—La organizacion republicana federal parece que en la práctica va dando resultados favorables á los unitarios, de lo cual se espera como resultado la fusion de las dos principales tendencias de dicho partido. Los pactos se convierten en comités provinciales, y los republicanos mas templados tienden á establecer una separacion completa entre los antiguos individualistas y los socialistas.

—Los periódicos de Valencia dan cuenta de algunos alborotos, con motivo de

los riegos del Turia: he aquí lo que sobre ello dice las Provincias:

En la noche del 22 del corriente se presentaron unos veinticinco hombres armados en la casa del azud de Moncada, sorprendieron y amenazaron á los guardas del sindicato, que estaban allí para vigilar el paso del agua, pues era tanda de Valencia, exigieron al guarda tornero de dicha acequia las llaves de los tornos, los levantaron y se llevaron por ella toda el agua, dejando sin riego á nuestra huerta.

Después de cometido este atropello, hicieron como que se retiraban; pero al salir los guardas, á altas horas de la noche, les hicieron una terrible descarga desde un ribazo inmediato, cuyas balas fueron á estrellarse contra las paredes de la casa, y que afortunadamente no causaron daño á nadie. Los guardas volvieron á encerrarse en aquella, hasta que ya de dia salieron otra vez, y viendo el campo libre, tomaron el agua que correspondia á las acequias de la vega.

Anteanoche, dia 28, se repitió el espectáculo: al oscurecer mas de 50 hombres, tambien armados, asaltaron la casa del azud, acometieron á los guardas trabuco en mano, al grito de «el que's menche l'ansenc», les hicieron permanecer boca abajo, obligaron al tornero á levantar las compuertas y á que bajara la que indebidamente existe en la almenara real, se llevaron toda el agua por la acequia, no dejando bajar una sola gota á la vega en toda la noche.

Ayer domingo, mientras los guardas iban á dar parte de lo ocurrido al director del sindicato, se presentó otra vez una turba multa armada en el azud, principiaron á tiros y tomaron nuevamente toda el agua por la acequia, hasta que la riada de la noche dió agua para todos y para el mar.

Durante dicho dia la gente estuvo acampada sobre el azud, disparando tiros de continuo, haciendo alaridos y corriendo la pólvora como los rifendos. Otras veces se han visto en el rio durante las sequías abusos y atropellos, pero como los de ahora, jamás.

El sindicato ha oficiado sobre todo esto al señor gobernador civil y ha dado tambien cuenta al juez de primera instancia del partido judicial de Serrano.

—Los principales miembros de la familia de Orleans se encuentran en Baden,

donde estan los condes de Paris, los duques de Chartres, los duques de Aumale, los de Nemours, los príncipes de Joinville, y la familia de la princesa Clementina de Coburgo.

—Dice la Reforma: «Un competidor temible ha salido al Sr. Olózaga, y es el Sr. Leopoldo Katt, opulento comerciante de Berlín, y al cual se debe que el príncipe Carlos de Hohenzollern Sigmaringen ocupe el trono de Rumania. El Sr. Katt se ha empeñado en que, el hermano mayor del príncipe Carlos sea rey de España, y se ha puesto en relacion con varios periodistas españoles. De temer es que el banquero alemán desbanque al Sr. Olózaga, puesto que la experiencia ha demostrado que sabe encontrar reyes.»

Paris, 2.—La emperatriz ha llegado esta noche á Chambéry. Mañana llegará á Saint-Cloud.

A pesar de las noticias satisfactorias que acerca de la salud del emperador dan los periódicos ministeriales la Bolsa ha seguido bajando hoy

Paris, 3.—Los diarios imperialistas dicen que la salud del emperador es satisfactoria. Ayer dió un largo paseo.

Continúa en el Senado la discusion sobre las reformas constitucionales. Florencia, 3.—Carece por completo de fundamento el rumor de que el gobierno trate de disolver la cámara de diputados, y de que el rey trate de dar un golpe de Estado.

Paris, 2.—Mañana llegarán la emperatriz y el príncipe imperial.

Esperase en esta ciudad al general Kanzer, ministro de las armas de los Estados Pontificios, que viene, segun se asegura, con una mision reservada de su gobierno.

San Petersburgo 4.—Continúa la insurreccion en el territorio del Oural. Se han enviado refuerzos de tropas á aquella comarca al tanerose noticia de que una columna rusa se vió obligada á retirarse ante la superioridad numérica de los rebeldes.

El gobierno ha dispuesto el establecimiento de un cable submarino entre Odessa y Constantioplá.

Florencia, 2.—Segun noticias de Roma, continuaban las negociaciones entre el gobierno español y el pontificio sobre la fórmula del juramento que debe prestar el clero á la Constitucion española. Asegúrase que habia llegado á aquella ciudad un oficial del ministerio de Estado con una mision sobre dicho asunto.

Paris, 2.—Después de varios discursos de los señores M. d'Agusteau, Derienne y Mikael Chevalier, se ha cerrado en el senado la discusion general sobre el Senado-consulta y se han aprobado los artículos 1.º al 4.º

La discusion seguirá mañana.

Paris, 8.—La emperatriz y el príncipe imperial han marchado ayer por la mañana de Toulon para Chambéry.

Ayer en el Senado el Sr. D'Agusteau ha calificado de escandaloso el discurso de príncipe Napoleón.

El periódico «Le Soir» anuncia que el gobierno ha decidido no enviar representante alguno al Concilio.

En Cherburgo ha estado á punto de ocurrir una desgracia que pudo ocasionar muchas víctimas. En un buque norteamericano fué sorprendido un complot para volar el buque. Un marinero se encontró una mecha junto á la Santa Bárbara dió parte y pudo evitarse la catástrofe, er que hubieran sido envueltos otros buques surtos junto al americano. Presos seis individuos como autores del atentado, juzgados y condenados á muerte, la autoridad marina del puerto francés se opuso á que se hiciera la ejecucion en aguas francesas. El buque tomó la vuelta de afuera y en el mar se le vió con los cuerpos de los señores colgados de las cuerdas. Después de sepultar en las aguas los cadáveres el buque volvió á tomar puerto.

CORDOBA.—1869.

IMPRESA DEL DIARIO DE CORDOBA

San Fernando, 34.

Mercados

De Cádiz y su carrera y de Sevilla, a suya á la una y 55 minutos de la tarde, y á las 10 y 15 minutos de la noche.

De Málaga y su carrera á las 12 y 15 minutos de la tarde, y á las 10 y 12 minutos de la noche.

De los pueblos de la sierra á las 9 de la mañana.

Para Madrid y su carrera á las 2 y 23 minutos de la tarde.

Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya á las 19 minutos de la tarde, y á las 5 de la mañana.

Para Málaga y su carrera á las 2 y 30 minutos de la tarde, y á las 6 y 44 minutos de la mañana.

Para los pueblos de la sierra á las 9 de la tarde.

Horas de recoger la correspondencia: 10 y 38 minutos de la mañana.—12 de la tarde.—10 de la noche.

Salidas

Para Madrid y su carrera á las 2 y 23 minutos de la tarde.

Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya á las 19 minutos de la tarde, y á las 5 de la mañana.

Para Málaga y su carrera á las 2 y 30 minutos de la tarde, y á las 6 y 44 minutos de la mañana.

Para los pueblos de la sierra á las 9 de la tarde.

Horas de recoger la correspondencia: 10 y 38 minutos de la mañana.—12 de la tarde.—10 de la noche.

Ferrocarriles

De Córdoba á Madrid.

Habrán dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá á las 7 de la mañana; llegará á Santa Cruz á las 5 y 12 minutos de la tarde; saldrá de Sta. Cruz á las 6 y 55 minutos de la mañana siguiente llegando á Córdoba á las 5 y 38 minutos de la tarde.

El otro tren saldrá de Córdoba á las 8 y 20 minutos de la mañana; llegará á Sta. Cruz á las 7 y 16 minutos de la tarde; saldrá de Sta. Cruz á las once y 40 minutos de la mañana siguiente, llegando á Madrid á las 9 y 23 minutos de la noche. De Madrid saldrá á las 7 de la mañana; llegará á Santa Cruz á las 5 y 12 minutos de la tarde; saldrá de Sta. Cruz á las 6 y 55 minutos de la mañana siguiente llegando á Córdoba á las 5 y 38 minutos de la tarde.

Pracios: en primera clase 194 rs. 50 céntimos; segunda clase 150 rs. 75 cént.; tercera clase 92 rs. 50 cént.

De Córdoba á Sevilla.

Habrán tres trenes diarios.

El primer tren saldrá de Córdoba á las 7 y 5 minutos de la mañana y llega á Sevilla á las 12 y 55 minutos de la tarde. Sale de

Sevilla á las 6 y 10 minutos de la mañana y llega á Córdoba á las 12 del dia.

El segundo tren sale de Córdoba á las 1 y 18 minutos de la tarde, y llega á Sevilla á las 5 y 5 minutos de la misma. Este tren conduce directamente á Cádiz. De Sevilla sale á las 10 y 5 minutos de la mañana y llega á Córdoba á la una y 55 minutos de la tarde. En este tren se puede venir directamente de Cádiz.

El tercero sale de Córdoba á las 5 de la tarde y llega á Sevilla á las 40 y 50 minutos de la noche. De Sevilla sale á las 5 y 55 minutos de la tarde, y llega á Córdoba á las 11 y 45 minutos de la noche.

Pracios de Córdoba á Sevilla y viceversa. Primera clase, 57 rs. 75 cént. Segunda clase, 43 rs. 25 cént. Tercera clase, 26 rs.

El primer tren en su viaje de Sevilla á Córdoba y el tercero en el suyo de Córdoba á Sevilla tendrán lugar solamente los lunes, miércoles, viernes y domingos. Y el primero de Córdoba á Sevilla y el tercero de Sevilla á Córdoba los lunes, martes, jueves, sábados y domingos.

De Córdoba á Málaga.

Habrán dos trenes diarios. El primero saldrá de Córdoba á las 6 y 44 minutos de la mañana, llegando á Málaga á las 2 y 56 minutos de la tarde. De Málaga sale á las 6 y 15 minutos de la mañana, y llega á Córdoba á las 12 y 45 minutos de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba á las 2 y 25 minutos de la tarde, y llega á Málaga á las 8 y 25 minutos de la noche. De Málaga sale á las tres de la tarde, y llega á Córdoba á las once de la noche.

Pracios de Córdoba á Málaga y viceversa. Primera clase, 93 rs. 50 cént. Segunda clase, 70 rs. 25 cént. Tercera clase, 42 rs. 50 cént.

Seccion de Bobadilla á Antequera.

Hay cuatro trenes: saldrán de Bobadilla á las 9 y 30 minutos de la mañana; á las 11 y 45 minutos de la misma; á las 5 de la tarde y á las 7 y 54 minutos de la noche. Llegarán á Antequera respectivamente á las 10 y 4 minutos de la mañana; á las 12 y 49 minutos del dia; á las 5 y 34 minutos de la tarde; y á las 8 y 23 minutos de la noche.

De Antequera saldrán á las 5 y 45 minutos de la mañana; á las 8 y 30 minutos de la misma; á las 10 y 15 minutos de id.;

y á las 3 y 55 minutos de la tarde; llegando respectivamente á Bobadilla á las 6 y 19 minutos de la mañana; á las 9 y 4 minutos de la misma; á las 11 y 19 minutos de id.; y á las 4 y 29 minutos de la tarde.

Campanadas

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurra el mismo.

Catedral, 1.—S. Pedro, 2.—S. Andrés, 3.—S. Lorenzo, 4.—Sta. Marina, 5.—San Nicolás de la Villa, 6.—S. Miguel, 7.—Compañía, 8.—S. Juan, 9.—Agerquia, 10.—Santiago, 11.—Magdalena, 12.—Espiritu Santo, 13.—S. Basilio, 14.—Mercad, 15.

Para los incendios en deshabitado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, S. Nicolás de la Villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquela.

Monte de Piedad.

Está abierto en la casa núm. 1.º, calle de los Manriques, los lunes, miércoles y viernes, desde las 10 de la mañana hasta las dos de la tarde: se presta sobre alhajas, ropas y telas hasta la cantidad de 500 rs. el 6 por 100 anual.

Cosarios.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se expresan.

Posada de San Pablo.

Porcuna y Cañete.—Benito Garrido y Garrido.

Posada de Sta. Maria.

Bujalance.—Francisco Desea y Luis Valera.

Dos Torres.—Isidoro Molina.

Ahora.—Juan Esbojo.

Carpio.—Fidel Charquero.

Posada de la Pulla.

Castro.—José Toribio y Lorente.

Rambal y Montalvan.—Francisco Guadix.

Villa del Rio.—Padre Moyano y Francisco Real.

Hinojosa.—Francisco Gonzalez, Manuel Delgado y Diego Murillo.

Pozoblanco.—Joaquin y Martin Redondo y Antonio Laurazo.

Posada de la Madera.

Castuera.—Juan Matamoros.

Pedroches y Almada.—Ildefonso R. y José Lopez.

Priego.—Cecilio Arenas.

Lingue y Granada.—Mateo Morin.

Montoro.—Francisco Luque.

Posada de las Yervas.

Villanueva de Córdoba.—Bartolomé Castro y José Jurado y Romero.

Baena.—Isidro Colodrero.

Doña Mencía.—Cristóbal de Navas.

Carlota.—Francisco de la Cruz.

Posada del Potro.

Priego.—José Reina.

Priego.—Antonio Aguilera.

Rambal.—Andrés Panadero.

Ecija.—Salvador Dieguez.

Montalvan.—Agustin Robles.

Parador del Toro.

San Sebastian de los Ballesteros.—Juan Antonio Gomez y Sanchez.

Cañete de las Torres.—Mannel Gutierrez Rueda.

Obejo.—Francisco Diaz y Luis Aguilera.

Fernán-Núñez.—José Serrano, Antonio Toldano, Alfonso Rubio y Juan Garcia.

Palma del Rio.—Juan Perez.

Montalvan.—Ildefonso Robles.

SECCION DE AVISOS.

Arrendamiento. Se arrienda la gran venta 6 parador, situado en la Ballea, término de Espiel, con cuerdas para mas de 300 bestias, y su correspondiente granero y pajar.

A los que convenga el citado arriendo pueden presentarse al encargado del depósito de carbon de la sociedad Iberia, quien les presentará el pliego de condiciones.

Almoneda. Se hace en la calle de la Candelaria núm. 42, donde hay pianos, estrados, silleras, cuadros, espejos, lámparas, cómodas, loza, macetas y una selecta librería. También se arrienda dicha casa desde el día.

TALLER DE FERRETERIA

DOMINGO LEON Y AYLLON, calle de San Fernando, casa que linda con números 445 y 447.

En este establecimiento se construyen entre otras piezas las siguientes: camas de hierro, sillas de todas clases, palancaneros, perchas, balcones y rejillas de diferentes dibujos, pesos y romanas de todas clases. También se construyen arados de invención moderna de varias clases.



Ambrosio de Morales, frente a la cuesta de Lujan.

Gran surtido en camas de bronce doradas.

Idem en cunas y camas de hierro. Surtido general de ferreteria. Utensilios de cocina, hules, bombas para sacar agua.

Revolvers y cápsulas para los caminos. Crin vegetal. Colchones de varias clases. Cerraduras, pasadores, fallebas y en general todo lo concerniente a la construcción de casas.

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa núm. 7 en la calle de Alfayates. Para tratar de su ajuste, con el Procurador D. Juan Angel Ferrer, que vive en la calle Morillos núm. 3.

ELEMENTOS

DEL DERECHO MERCANTIL DE ESPAÑA POR D. Mariano Carreras y Gonzalez, catedrático por oposicion de esta asignatura.

Obra escrita para que pueda servir de texto a los alumnos de las carreras de jurisprudencia, de administración, del notariado y de comercio y de consulta a los comerciantes, precedida de un prólogo, por D. Eduardo Perez Pujol, segunda edición.

Se halla de venta al precio de 20 rs. en el despacho de este periódico, calle de San Fernando, núm. 34.

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa núm. 7 en la calle de Alfayates. Para tratar de su ajuste, con el Procurador D. Juan Angel Ferrer, que vive en la calle Morillos núm. 3.

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa núm. 5 plazuela de las Tendillas. En la misma casa se vende porción de puertas para tratar calle Gondomar núm. 4.

Venta. Al contado ó á plazos se venden dos casas en esta ciudad calle Ancha de las Costanillas núm. 83 y otra calle San Juan y Palomares núm. 93. En el despacho de este periódico se informará.

Habitaciones. Las hay en arrendamiento desde el día en la casa calle de Guisán, núm. 42; San Miguel. En el despacho de este periódico informarán.

Arrendamiento. Se hace de la casa núm. 5 plazuela de las Tendillas. En la misma casa se vende porción de puertas para tratar calle Gondomar núm. 4.

Venta. Al contado ó á plazos se venden dos casas en esta ciudad calle Ancha de las Costanillas núm. 83 y otra calle San Juan y Palomares núm. 93. En el despacho de este periódico se informará.

Habitaciones. Las hay en arrendamiento desde el día en la casa calle de Guisán, núm. 42; San Miguel. En el despacho de este periódico informarán.

Arrendamiento. Se hace de la casa núm. 5 plazuela de las Tendillas. En la misma casa se vende porción de puertas para tratar calle Gondomar núm. 4.

Venta. Al contado ó á plazos se venden dos casas en esta ciudad calle Ancha de las Costanillas núm. 83 y otra calle San Juan y Palomares núm. 93. En el despacho de este periódico se informará.

Habitaciones. Las hay en arrendamiento desde el día en la casa calle de Guisán, núm. 42; San Miguel. En el despacho de este periódico informarán.

Arrendamiento. Se hace de la casa núm. 5 plazuela de las Tendillas. En la misma casa se vende porción de puertas para tratar calle Gondomar núm. 4.

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa núm. 49, plazuela de Benavente; para tratar con D. Mariano Ferrer, calle Ambrosio de Morales, número 48.

Arrendamiento. El del cortijo llamado Higuera baja, de la propiedad de la Sra. viuda de Leon, vecina de Villa del Rio. A quien le acomode puede pasar a casa de dicha Sra., donde se enterará de la renta y condiciones.

Colocacion. En la librería de este periódico, se necesitan dos jóvenes que sepan leer y escribir.

Pesas y medidas con arreglo al sistema decimal; las hay de bronce, estaño, lata y madera en el despacho de este periódico.

Almoneda. Se hace de varios muebles y efectos, en la calle de Mascarones, núm. 5, desde las diez de la mañana a las dos de la tarde.

Tinta superior para escribir. Se ha recibido una gran remesa en el despacho de este periódico.

Muebles en venta. Se vende una cama de matrimonio a la francesa, de caoba, y una mesa de estrado de la misma madera. En la calle de San Alvarez, núm. 4, darán razon.

Libro de ingresos y gastos para la contabilidad en las Escuelas. Se halla de venta en el despacho de este periódico.

Venta de madera. En cuatro secciones de la hacienda de Moratilla se han señalado para su venta 277 encinas, encinas y chaparros, 250 álamos negros, 244 id. blancos, 5 fresnos y un almexo. Cuyos árboles se subastarán el día 11 del corriente Setiembre a las once de la mañana en las casas del Excmo. Sr. Marqués de Vilnosa, plazuela de D. Gomez, núm. 2, donde estarán de manifiesto el tipo y condiciones.

Almoneda. En la plazuela de Benavente, núm. 24, se hace de muebles y efectos de casa, desde las nueve de la mañana a la una de la tarde.

Pérdida. Del huerto de S. Juan de Dios se ha perdido una vaca negra, con dos lunares blancos en la frente por cima de los ojos. La persona que sepa su paradero avisará a dicho huerto.

Los problemas de la vida ante la luz de la muerte ó sean elucubraciones de un preso en espera del cadalso, sobre las maximas filosoficas y principios politicos del dia, por el protagonista mismo. Un tomo de 400 páginas se vende a seis rs. en el despacho de este periódico, San Fernando, 34.

A la rica uba. En las viñas del Saladillo, término de Castro, se vende al por mayor de superior calidad a precios muy arreglados.

Subasta. El día 15 de Setiembre a las diez de la mañana tendrá lugar en la casa del Sr. D. Rafael Diaz de Morales, calle de los Muñices núm. 8 y ante el Sr. notario de esta ciudad D. Antonio Garcia de Mesa, la subasta para el arrendamiento del cortijo de este término llamado la Alamedilla, compuesto de trescientas sesenta fanegas de cabida, bajo el tipo y condiciones de que informará su administrador D. Teodomiro Ramirez de Arellano que vive en dicha calle de los Muñices núm. 41.

Venta. Se vende una casa núm. primero calle de Alvar Rodriguez. Se arrienda una haza de cinco fanegas ocho y medio celemines de tierra nombrada la Alberquilla, en el pago de la casilla de los ciegos, con olivos y atameda. Se trata de una y otra casa con D. Joaquin Rey y Heredia, calle de la Pierna núm. 42.

Habitaciones. Se arriendan amuebladas y sin amueblar en la calle Madera Alta núm. 46, advirtiendo que hay dos salones grandes uno a la calle y dos interiores con vistas al jardin de la casa, propio para clases ó academias de enseñanza.

La cuestion dinástica. Ultimo folleto por don Antonio Aparisi y Guijarro. Se halla de venta en la librería calle de San Fernando núm. 34.

Venta ó arrendamiento. Desde el día se vende ó arrienda una casa huerto calle Juan Tocio núm. 4; en las Oliveras núm. 2 darán razon.

Jamones. En el campo de San Anton, número 6, se venden salamanquinos superiores a precios muy arreglados.

Arrendamiento. Desde el día se arriendan las casas calle de Gongora núm. 14 y la inmediata en la calleja del Guisán núm. 42. Informarán en el despacho de este periódico.

POESIAS DE ANTONIO FERNANDEZ GRILLO.

Se halla de venta esta lindísima coleccion en el despacho de este periódico, San Fernando 34. Precio 20 rs.

INTERESANTE

Los periódicos de España que deseen publicar anuncios y no estén en relacion con el Centro internacional de Publicidad, se servirán enviar un número modelo y entenderse con dicho Centro a Madrid, Caballero de Gracia, núm. 27.

CAFE DE LA IBERIA.

Este magnifico local con su correspondiente mobiliario en excelente estado, se arrienda desde el día. La persona que desee adquirirlo podrá acudir a la redaccion de este periódico, donde se dará razon.

PASTILLAS PECTORALES DE GIMENEZ.

PREPARADAS POR D. TEODORO,

Doctor en Farmacia, hijo del autor, y por fallecimiento de este único poseedor de la fórmula.

Son tan conocidas en España nuestras pastillas para combatir toda clase de toses, que renovar el prospecto y su historia sería de todo punto inútil.

Once años de un feliz éxito nunca desmentido son bastante garantía para afirmar, que sus virtudes son especiales, sus resultados no se hacen esperar y sus ventajas superiores a las de tantos y tantos pectorales, agradables al paladar; pero en lo general de reconocida eficacia. Con datos y aseveraciones de acreditados médicos podemos asegurar, que las toses incipientes cedan todas, y las crónicas que se resistan al uso continuado de nuestras pastillas, tampoco obedecerán, ciertos estamos de ello, a otros medicamentos.

Además de sus virtudes pectorales, tienen tambien la de ser estomacales ó digestivas, sirviendo especialmente para aquellas personas que por falta de tono en el estómago hacen malas digestiones. De aquí se deduce como prueba concluyente que carecen de opio, una de cuyas propiedades es, como todos saben, la de paralizar la digestion.

ADVERTENCIA. Estamos persuadidos que nuestras pastillas no resucitan a los muertos, por no desconocer que cuando las afecciones pulmonares han llegado a cierto grado, nada basta para curarlas; pero aun en este caso, sugelando la tos, se comprende que alargarán la vida del paciente. Se venden en la botica de Furriel, calle Rejas de D. Gomez, núm. 2.

LAS DE DIEZ A OCHO REALES.

Las limas químicas de Taberner, cuya indisputable utilidad está universalmente reconocida, quitan los callos sin causar dolor ni daño alguno; limpian y fortifican los pies y preservan de muchísimas enfermedades.

Tienen privilegio de invencion y para identificarse llevan en el mango en letras de oro el nombre de Taberner.

Se venden con estuche y la instruccion, y duran mas de un año de servicio. Estas limas son la verdadera panacea contra las dolencias de los pies, y el objeto de tocador mas preciado de las señoras; y de todos los que, sin tener callos, quieren llevar el calzado a justado y tener los pies siempre fuertes y con la conveniente decencia. Se hallan en esta ciudad almacén de D. José de la Cruz y Luque, y en las oficinas de farmacia, perfumerías, zapaterías, y otros comercios. Se recomiendan muy particularmente a los bañistas.

JARABE PECTORAL DEL DR. JIMENEZ.

Hay enfermos cuyo gusto es tan delicado, que no pueden sobrellevar el sabor de nuestras pastillas. Para que tambien ellos disfrutasen de sus beneficios, preciso fué estudiar un medio, que dió por resultado la preparacion de nuestro jarabe pectoral, en cuya composicion se han empleado los mismos ingredientes que en aquellas, menos los tónicos amargos. Es asimismo eficaz para toda clase de toses, especialmente para las nerviosas, asmáticas, coqueluche de los niños, etc. Puede tomarse en la dosis de una ó dos cucharadas cada tres horas cuando se use solo, ó en la misma proporcion mezclado con horchata, look blanco pectoral, infusion de flor de malva, cocimiento de raiz de altea, etc. Se venden en la botica de Furriel, calle Rejas de D. Gomez, número 2.

INTERESANTE.

UNA CASA ESTRANJERA de mucha responsabilidad desea ponerse en relaciones directas con productores en grande ó en pequeña escala, para comprarles los articulos siguientes:

ANIS andaluz, de la Mancha ó otros.—ACEITE de olivas, comestible y de fabrica.—ALMENDRAS de Málaga, Valencia ó otros puntos.—PASAS de Málaga, Denia ó otros puntos.—FILGOS de id.—Naranjas de todos puntos.—ACEITUNAS, solo las llamadas de la Reina.—VINOS gruesos para cortar con otros y VINOS de Jerez, de mesa, de todas clases, y algunos otros géneros por este orden.

Estos géneros son para el consumo de los mercados importantes del extranjero.—Compras con garantías y al contado ó al crédito. Dirigirse al Director del Centro internacional, Caballero de Gracia, 27, Madrid, cuya casa está encargada de dirigir las ofertas y ajustes.

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa núm. 84, calle de Alcolea, antes Puerta-Nueva, recientemente obra y serialada; para tratar con su dueño D. Rafael Sanchez Notario, calle de Armas, núm. 26.

SEGUNDA ENSEÑANZA bajo la direccion del preceptor de latinidad y humanidades, don Pablo Antonio Fernandez de Molina, residente en Córdoba.

Los muchos alumnos que de esta provincia y de la de Estremadura han concurrido a este establecimiento, calle de Vitoria núm. 3 garantizan el nombre del mismo.

Se admiten como en los años anteriores, pensionistas y medio pensionistas, siendo el copilaje para los primeros 8 rs. y 4 para los segundos.

Advertencia. Desconocida por algunos la calle de Vitoria (aunque céntrica y muy próxima al Instituto) en razon a no ser que el nombre que antes llevaba, está escrita a la casa que habita en esta ciudad el Excmo. Sr. Marqués de la Vega de Armijo.

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa núm. 93 plazuela del Realajo; con las habitaciones siguientes: un piano bajo portal apropiado para tienda, patio, galeria, cocina, una sala, un cuarto, pozo y pileta, principal dos salas, un cuarto, despensa y parador para tratar con su dueño, calle de San Pablo núm. 4.

Venta. En la casa núm. 41 calle de Prim, se venden varios estantes para ropa y papeles, algunos muebles y macetas de flores de día a dos de la tarde.

Arrendamiento. Para desde el día de enero de 1870 se arrienda el cortijo nombrado Cuarto Carrillejo, en la campiña de esta ciudad, perteneciente a la Excmo. Sr. Marqués de Malpica. Se oyan proposiciones por el apoderado, que vive en Córdoba calle de los Letrados núm. 26.

Arrendamiento. Desde el día se hace de un portal y unasala en pie bajo, en la calle de Prim, antes Arco Real, núm. 11, cuya puerta de entrada está en la plazuela de la casa de la Sra. Condesa viuda de Hornachuelos.

TOS REBELDE.

Jarabe y pastillas de Berté a la CODEINA, 161, rue Saint Honoré, PARIS.

El Anuario enciclopédico del siglo XIX, 4861 (grande en 8.º, 40 francos,) despues de haber reseñado los trabajos de Mr. BERTHE y las experiencias medicales que han puesto en evidencia las grandes propiedades de la CODEINA, añade: «De todos los medicamentos preconizados contra las toses rebeldes y obstinadas de la tisis pulmonar, la bronquitis, los constipados, etc., la CODEINA es el mas eficaz. Mr. BERTHE ha generalizado su empleo, bajo la forma de PASTILLAS Y JARABE, y su nombre será en adelante inseparable de este nuevo medicamento.»

Aciso importante. El jarabe de BERTHE ha sido inscrito en el Codex-Oficial francés publicado en 1868; distincion muy rara y que pocos medicamentos nuevos han merecido.

Depósito general en España Sres. Isidro Ferrer y Comp. Montera, 51, Madrid; en Córdoba, Diego de Roa.

Aviso al público.

En la Ribera frente donde estaba el tablado de la música se vende lista a seis cuartos arroba, y puettas de todos tamaños y precios; además hay una armadura de pueras de castaño, todo arreglado y procedente del derribo de una obra. La hora de despacho todos los días de 8 a once de la mañana.

Album de las corridas de toros.

Se compone de 39 preciosas láminas dibujadas del natural en vista de las fotografías de J. Laurent, con una elegante cubierta de color. Se vende a 50 rs. en la librería del Diario de Córdoba, calle de San Fernando núm. 34.

Retratos fotográficos de personajes célebres. Se ha recibido un magnifico surtido en la librería de este periódico.

Arrendamiento. De la casa núm. 93 calle de Lucano, para tratar con su dueño calle de Lineros núm. 80.

Nuevo deposito de Camas, Cunas, Palanganeros y perchas de hierro.

En el establecimiento de D. José de la Cruz y Luque, conocido por la fabrica del Cristal, se acaba de recibir un abundante y variado surtido de dichos articulos, tanto en baratura como en solidez. Los precios de las camas son de 88 rs. en adelante. En referido establecimiento se halla tambien el deposito de la verdaderamente excelente carne Liebig, que tanta aceptación tiene para los enfermos como para los viajeros, fondas etc. Secursales D. Benito Miota, calle del Páramo y D. Ramon Alonso calle de Alfaro.